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segurança pública

Ronaldo Caiado Ressalta fatoR estRatégiCo da 
inteligênCia poliCial no Combate à CRiminalidade
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Gracinha Caiado discute 
acordo para ampliar 
parceria com Unesco

Assemblaia Legislativa 
inaugura iluminação com 

“Cantata de Natal”

Governo de Goiás entrega 
223 equipamentos 

agrícolas a 57 municípios

eduCação, 
CiênCia e 
CultuRa 

fim de ano

investimentos

 A
lin

e 
Ca

br
al

Ju
cim

ar
 d

e 
So

us
a

cidades  | 4

meio ambiente

ReaRboRiza Goiânia planta 
170 mudas de áRvoRes no 

CentRo da Capital

Com mais essa ação ambiental, que faz parte do projeto de requalificação ‘Centraliza’, 
gestão Rogério alcança a marca de 383 mil mudas plantadas em todas as regiões da Capital

governo  | 7
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em brasília

Gracinha Caiado discute acordo 
para ampliar parceria com Unesco

em agenda em Brasí-
lia nesta quinta-feira 
(14/12), a coorde-

nadora do Goiás Social, 
primeira-dama Gracinha 
Caiado, participou de au-
diência com a diretora e 
representante da Organi-
zação das Nações Unidas 
para a Educação, a Ciência 
e a Cultura (Unesco) no 
Brasil, Marlova Jovchelovi-
tch Noleto. Acompanhada 
do secretário de Estado de 
Desenvolvimento Social, 
Wellington Matos, Graci-
nha discutiu acordo para 
ampliar a parceria com a 
agência a nível estadual. 

“Goiás tem saído na 
frente quando o assunto é 
romper o ciclo da pobreza. 
A recente Síntese de Indi-
cadores Sociais mostrou 

que reduzimos os índices 
de pobreza em mais de 
27% no último ano. Esta-
mos no caminho certo e, 
com as parcerias, vamos 
além. Trabalhando lado a 
lado com a Unesco, pode-
mos alcançar ainda mais 
pessoas em vulnerabilida-
de, de forma cada vez mais 
técnica e sistêmica”, expli-
cou a primeira-dama.  

A diretora da Unesco 
afirmou, na ocasião, que o 
diálogo e trabalho em par-
ceria com o governo goiano 
seguirão cada vez de forma 
mais ativa. Para Marlova, 
Goiás hoje é destaque na-
cional na pauta social de-
vido ao trabalho integrado 
que é promovido via Goiás 
Social. “O Estado faz muito 
bem esse trabalho com uma 

visão integral e integrada 
com as mais diversas áreas. 
E isso é o mais importante 
na área social”, destacou. 

Convênio
Durante a reunião, Gra-

cinha e Marlova também 
trataram de convênio do 
governo goiano já firmado 
com a Unesco para a im-
plementação e gestão de 
políticas públicas voltadas 
a crianças e adolescen-

tes. “Estamos com todas 
as atividades acordadas 
dentro do prazo. Inclusive, 
concluímos nesta quinta-
-feira (14) a primeira fase 
das capacitações com pro-
fissionais da assistência 
social”, ponderou Welling-
ton Matos. Esta primeira 
etapa ocorreu inicialmente 
nos municípios de Silvânia, 
Itumbiara, Porangatu, Uru-
açu, Jataí e Portelândia. Em 
fevereiro de 2024 terão 

início os treinamentos de 
outros municípios. 

Entre os participantes 
das formações estão ges-
tores públicos da assis-
tência social, conselheiros 
tutelares, conselheiros 
municipais dos direitos da 
criança e do adolescente, 
gestores da área da edu-
cação, comarcas, além de 
toda rede de proteção da 
criança e lideranças juve-
nis. O objetivo do convênio 

firmado entre o Gover-
no de Goiás e a Unesco é 
contribuir para consolidar 
as políticas públicas da 
infância, da adolescência 
e da juventude, contem-
plando o aperfeiçoamento 
das ações prestadas, com 
a finalidade de promover 
os direitos que assegurem 
oportunidades para o de-
senvolvimento integral às 
crianças, aos adolescentes 
e jovens do Estado de Goiás. 

Coordenadora do Goiás Social 
participa de audiência com a diretora 
e representante da Organização das 
Nações Unidas para a Educação, 
a Ciência e a Cultura no Brasil, 
Marlova Jovchelovitch Noleto
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Gracinha Caiado durante reunião em Brasília: “Trabalhando lado a lado com a Unesco, podemos alcançar ainda mais pessoas em vulnerabilidade”

educação

Goianira ganha terceira escola em menos de dois anos

O Colégio Estadual Maria 
Luiza dos Santos e Silva 
estava na lista das obras 
abandonadas, antes de 
2019, e agora entregues 
pelo governador Ronal-
do Caiado. Ela fica no 
Residencial São Pedro, 
em Goianira, e foi inau-
gurada nesta quinta-feira 
(14/12), com capacidade 
para receber 1,4 mil es-
tudantes, numa estrutura 
três vezes mais do que a 
anterior, que funcionava 
em local alugado. 

“O que fazemos é dar 
dignidade a essas crianças, 
oportunidade e condições 
para que sejam competiti-
vas”, afirmou o governador 
Ronaldo Caiado durante 
solenidade com a presen-

ça de toda a comunidade 
escolar. Ele também des-
tacou o investimento sig-
nificativo na obra, de mais 
de R$ 5 milhões. “Está 
tudo arrumado e bonito 
para que o professor pos-
sa dar aula em um local 
de qualidade”, enalteceu 
o chefe do Executivo. 

O prédio conta com 
12 salas de aula, auditó-
rio, biblioteca, laborató-
rios de informática e de 
química, além de pátio 
coberto multiuso, quadra 
poliesportiva coberta, 
ampla área de convivên-
cia e bloco administrati-
vo. O colégio atende ao 
chamado padrão Século 
XXI, caracterizado por ri-
gorosa qualidade e aces-

sibilidade, planta moder-
na e espaços integrados. 

“Queria agradecer o go-
vernador por todo esforço 
que faz pela educação, 
por nos apoiar em tudo”, 
disse a aluna Rute Souza. 
Ela ainda relembrou uma 

série de benefícios que 
o Governo de Goiás ga-
rante aos estudantes. “É 
uniforme, mochilas, ma-
teriais para atividades 
escolares e esportivas. 
Hoje, nossas escolas são 
lindas e equipadas do 

jeito que a gente precisa 
para estudar”, sublinhou. 

Presente na inaugu-
ração, o vice-governador 
Daniel Vilela visitou as 
instalações da nova unida-
de e realçou que o espaço 
é mais “um instrumento de 
formação do futuro do es-
tado e da cidade”. “O gover-
nador não admite falta de 
investimento em educa-
ção. Exige o melhor”, conti-
nuou. O prefeito da cidade, 
Carlão da Fox, agradeceu 
pelo investimento do 
estado no município. “O 
futuro da população de 
Goianira está com vocês 
jovens”, projetou. 

Além dessa entrega, no 
município o governador 
ainda inaugurou simboli-
camente a ampliação do 
Colégio Estadual da Polícia 
Militar Padre Pelágio e dos 
colégios estaduais São Ge-
raldo e Walter Bernardino, 
bem como a reforma da 
Coordenação Regional de 

Educação de Inhumas. 
Ao destacar os inves-

timentos do Governo de 
Goiás, a secretária da 
Educação, Fátima Gavioli, 
reforçou que isso foi fun-
damental para o avan-
ço no setor. “Falávamos 
como especialistas lá 
atrás que demoraríamos 
cinco anos para recom-
por a aprendizagem das 
crianças depois da pan-
demia, mas a rede públi-
ca estadual de Goiás fez o 
dever de casa e fizemos em 
apenas dois anos”, frisou.  

Esta é a terceira unida-
de entregue em Goianira 
em menos de dois anos. 
No ano passado, o Gover-
no de Goiás inaugurou o 
Centro de Ensino em Pe-
ríodo Integral (Cepi) Pro-
fessora Lázara de Fátima 
e Silva Flores, com pa-
drão século XXI. Também 
foi entregue no município 
o Colégio Estadual Walter 
Bernardino Borges.
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Caiado inaugura terceira escola de responsabilidade do Estado em 
menos de dois anos em Goianira, com investimento superior a R$ 5 mi

Colégio Estadual Maria Luiza dos Santos 
e Silva foi entregue pelo governador 
Ronaldo Caiado e conta com estrutura 
para receber até 1,4 mil estudantes
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segurança Pública

Ronaldo Caiado ressalta fator estratégico da 
inteligência policial no combate à criminalidade 

as ações de inteli-
gência policial em 
Goiás e outros es-

tados vão receber o refor-
ço de 71 profissionais que 
finalizaram treinamento 
para identificação, avalia-
ção e acompanhamento 
de atividades criminosas. 
Durante a formatura do 
19º Curso de Operações 
de Inteligência da Polícia 
Militar do Estado (COIPM), 
nesta quinta-feira (14/12), 
o governador Ronaldo 
Caiado enfatizou a impor-
tância do trabalho preven-
tivo e estratégico para pro-
ver segurança à população. 
“Acredito na ciência, na 
inteligência e no trabalho 
integrado das forças poli-
ciais. Graças a elas, o cida-
dão hoje pode andar sem 
medo em Goiás”, declarou.

A cerimônia que marcou 
a conclusão do 19º COIPM 
ocorreu no auditório do 
Tribunal de Contas do Es-
tado (TCE), em Goiânia. Ho-
menageado com o nome 
da turma, Caiado reforçou 
o compromisso de priori-

zar a área. “As pessoas me 
perguntam como conse-
guimos melhorar tanto os 
indicadores de segurança 
do Estado, e a resposta é 
essa: com investimento, 
com valorização, com qua-
lificação, com especializa-
ção. Nossa Segurança Pú-
blica já é referência e será 
cada vez mais”, projetou.

O 19º COIPM foi mi-
nistrado no quartel do 
Comando-Geral da PMGO, 
em Goiânia, e teve dura-
ção de seis semanas. En-
tre 71 alunos do curso, 
estão: 57 policiais mili-
tares de Goiás, dois PMs 
do Amazonas, três poli-
ciais do Mato Grosso, um 
de Santa Catarina, um 
da Bahia, um do Acre, 
um militar do Exército 
Brasileiro, dois policiais 
penais de Goiás, dois po-
liciais penais do Distrito 
Federal e, ainda, um po-
licial penal do Rio Gran-
de do Norte.

Ainda durante a ce-
rimônia de formatura, o 
secretário de Segurança 

Pública, Renato Brum, des-
tacou que o trabalho de 
inteligência tem ajudado 
a diminuir a criminali-
dade, com suporte para 
operações em apreensões 
de drogas, armamentos e 
foragidos. “Este curso foi 
idealizado porque a Polícia 
Militar entende que nós 
não temos que trabalhar 
somente com a força. Saí-
mos do empirismo. Temos 
que trabalhar com a inte-
ligência”, defendeu. Esta é 

a quarta turma a se formar 
em 2023, somando 268 
profissionais capacitados 
apenas este ano.

“A atividade de inteli-
gência é imprescindível. 
Só esse curso retirou das 
ruas mais de 500 foragi-
dos”, lembrou o coman-
dante-geral da Polícia 
Militar de Goiás, coronel 
André Avelar. O chefe da 
Agência Central de Inteli-
gência da PM, Maximiliano 
Fernandes, acrescentou 

que o aporte estratégico 
dialoga com outros seg-
mentos policiais. “A maioria 
das nossas ocorrências são 
integradas com as demais 
forças de segurança pú-
blica de Goiás e também 
de outros estados, desde 
a produção de dados e o 
planejamento até a inter-
pretação do conhecimen-
to”, explicou.

Presidente do Tribunal 
de Contas do Estado, Sau-
lo Mesquita participou da 

solenidade e frisou que a 
atuação governamental 
na área permite o exercí-
cio da cidadania. “A verda-
deira democracia implica 
no exercício de todos os 
direitos fundamentais dos 
cidadãos, e um dos mais 
relevantes é a segurança”, 
afirmou. “Sem a liberdade 
para cada um dos cidadãos 
andar pela cidade com 
uma sensação de seguran-
ça não há uma verdadeira 
democracia”, sublinhou.

Pm conclui formação de nova turma 
de policiais militares para ações 
especializadas de identificação, 
avaliação e acompanhamento de 
ameaças reais ou potenciais 
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Ronaldo Caiado participa da cerimônia de formatura do 19º COIPM: “Nossa Segurança Pública já é referência e será cada vez mais”

Em ação conjunta, a Polícia 
Federal (PF) e as forças de 
segurança do Estado defla-
graram, nesta quinta-feira 
(14/12), a Operação Rubrum, 
com objetivo de combater 
organização criminosa que 
atuava em Goiás e no Rio 
de Janeiro. O governador 
Ronaldo Caiado destacou 
a importância da união no 
trabalho policial durante 
entrevista coletiva na Su-
perintendência Regional da 
PF, em Goiânia: “Integração 
não pode ser apenas no pa-
pel. Tem que ser de verdade. 
E o que estamos vendo hoje 

é integração real de infor-
mações e ações para com-
bater a bandidagem e dar 
tranquilidade à população”.

Caiado reforçou que as 
forças de segurança do es-
tado estão à disposição para 
novas ações integradas. “A 
Secretaria de Segurança 
Pública de Goiás tem a mi-
nha determinação para que 
todas as informações sejam 
compartilhadas e as forças 
policiais goianas estejam à 
inteira disposição para alcan-
çarmos resultados eficientes 
como este de hoje”, reiterou.

A Operação Rubrum reu-

niu 130 policiais para cum-
prir 17 mandados de prisão 
temporária e 29 mandados 
de busca e apreensão nas 
cidades de Goiânia, Santa 
Terezinha de Goiás, Guapó, 
Trindade e no Rio de Janeiro 
(RJ). Os crimes investiga-
dos são tráfico de drogas, 
associação para tráfico e 
homicídio. A iniciativa é 
baseada no modelo coo-
perativo e envolve efetivo 
das polícias Federal e Ro-
doviária Federal (PRF), Ci-
vil, Militar e Penal.

Em menos de três meses 
de investigações conduzi-
das pela Força Integrada 
de Combate ao Crime Or-
ganizado (Ficco-GO) e pela 
Polícia Civil de Goiás, a 
Operação Rubrum identifi-
cou atividades criminosas 

ligadas a facção na região 
Noroeste de Goiânia e em 
Trindade. “São 46 mandados 
judiciais que estão sendo 
cumpridos na data de hoje, 
culminando na retirada de 
drogas e armas de circu-
lação e identificação das 
principais lideranças fac-
cionadas atuando dentro 
do estado de Goiás”, afir-
mou a superintendente 
regional da PF em Goiás, 
Marcela Rodrigues.

“É algo concreto que 
apresentamos à sociedade, 
junto com o grande traba-
lho e a integração que têm 
feito a diferença na segu-
rança pública de Goiás”, 
afirmou o titular da Secre-
taria de Segurança Pública, 
Renato Brum. Os mandados 
judiciais, expedidos pela 2º 

Vara Criminal da Comarca 
de Trindade, autorizaram 
apreensões de materiais e 
objetos que possam contri-
buir para confirmação dos 
crimes, bem como identifi-
car indivíduos envolvidos 
com os fatos investigados.

A Operação Rubrum é 
um desdobramento da Ope-
ração Insídia, deflagrada no 
último mês de outubro após 
um duplo homicídio na Ca-

pital. “A partir dessa ope-
ração, a gente conseguiu 
prender quatro suspeitos 
deste crime e também iden-
tificar mais três envolvidos. 
O mandante, seria o líder de 
uma facção que estaria fo-
ragido no estado do Rio de 
Janeiro”, detalhou o delega-
do Marcos Vinicius Cardoso 
do Nascimento, da Delega-
cia Estadual de Investigação 
de Homicídios (DIH).
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Caiado, ao lado da superintendente da PF em Goiás, Marcela 
Rodrigues e demais autoridades, na coletiva da Operação Rubrum

ronaldo Caiado elogia ação coordenada de 
130 policiais para cumprir 17 mandados 
de prisão e 29 de busca e apreensão

PF e forças policiais goianas realizam operação 
integrada contra facção criminosa
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Rearboriza Goiânia planta 170 mudas 
de árvores no Centro da Capital

o prefeito Rogério 
lançou, na tarde 
desta quinta-feira 

(14/12), o “Rearboriza Goi-
ânia” no Centro da Capi-
tal. A 3ª etapa da ação de 
plantio de árvores é reali-
zada dentro do Programa 
Centraliza, como prevê o 
plano de requalificação do 
Setor Central da Capital. A 
ação tem início imediato, 
com plantio de 170 mu-
das de árvores nativas do 
Cerrado ao longo das ave-
nidas Tocantins e Araguaia, 
dentre as espécies aroeira 
pimenteira, resedá, ipê jar-
dim e aroeira salsa, todas 
de pequeno e médio porte.

“Nós temos um olhar 
especial para o Centro de 
Goiânia. Dentro do Cen-
traliza, temos vários pro-
jetos a serem executados, 
dentre eles a arborização, 
uma vez que sabemos que 
hoje o setor é repleto de 
prédios, por isso a requa-
lificação passa também 
pelo plantio de árvores”, 
afirma o prefeito Rogério, 
ao destacar que a escolha 
das mudas é resultado de 
análise e estudos técnicos 

da Agência Municipal do 
Meio Ambiente (Amma).

O presidente da Amma, 
Luan Alves, explicou o pro-
cesso de planejamento do 
plantio no Centro, que en-
volve largura de calçada, 
tamanho de quadra, tipo 
de fiação elétrica e aspec-
tos relacionados à acessi-
bilidade. “São árvores de 
pequeno porte que não 
vão atrapalhar a fiação, 
não vão atrapalhar a cal-
çada, isso pensando e pla-
nejando o futuro. O plantio 
nessas duas avenidas hoje, 
170 mudas, resulta em um 
espaço bem arborizado, 
de acordo com os estudos 
técnicos”, pontuou.

Satisfeito, o comer-
ciante Waldir de Oliveira 
acompanhou o plantio de 
um ipê jardim na calçada 
de seu estabelecimento. 
“Gostei demais, porque 
aqui essa árvore vai dar 
uma sombra boa pra nós. 
Estou muito satisfeito, esse 
plantio foi um presente de 
Natal pra mim”, agradeceu.

Em outros setores de 
Goiânia, moradores tam-
bém podem solicitar o 

plantio de árvores em suas 
calçadas pelo WhatsApp 
do Disque-Árvore: (62) 
9-9639-7495. Basta o soli-
citante preencher o formu-
lário e enviar as fotos da 
calçada. Técnicos da Amma 
avaliarão os aspectos da 
calçada e indicarão a me-
lhor espécie para plantio, 
que será realizado pelo 
órgão ambiental.

Rearboriza
A 2ª etapa do Rearbo-

riza Goiânia foi realizada 
em junho deste ano na 
Rua Quintino Bocaiú-

va, no Setor Campinas. A 
via recebeu 150 mudas 
que foram cuidadas pela 
Amma e pela população 
em 3,78 quilômetros, re-
vitalizando o bairro con-
siderado o mais quente e 
menos arborizado de Goi-
ânia por pesquisadores 
da Universidade Federal 
de Goiás (UFG).

Em junho de 2021, a 
Amma realizou a primeira 
edição do Rearboriza Goiâ-
nia, com o projeto piloto na 
Rua Dr. Olinto Manso Pe-
reira (Rua 94), no Setor Sul, 
que se transformou, então, 

na via mais arborizada de 
Goiânia. A rua havia sido 
arborizada anos atrás, mas 
perdeu tal característica 
após a retirada de árvores, 
muitas das quais já doen-
tes, e a expansão do co-
mércio na região.

Em ambos os casos, as 
mudas plantadas já estão 
jovens, em médio porte, o 
que colabora para a me-
lhoria do clima na região.

Centraliza
A gestão municipal 

tem dedicado atenção 
especial à Região Central 

da Capital com o plano de 
requalificação do Centro 
de Goiânia – Programa 
Centraliza, que visa esti-
mular e atrair investimen-
tos no traçado histórico 
da cidade. A proposta in-
clui incentivos fiscais no 
IPTU, ITBI e Taxa de Lo-
calização, com descontos 
que chegam a dez anos, 
além de investimentos 
em recapeamento asfál-
tico, troca de iluminação 
por LED e a revitalização 
de espaços com impor-
tância histórica, cultural e 
econômica para a cidade.

Com mais essa ação ambiental, que 
faz parte do projeto de requalificação 
‘Centraliza’, gestão Rogério alcança a 
marca de 383 mil mudas plantadas 
em todas as regiões da Capital
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Rogério lança 3ª etapa do “Rearboriza Goiânia” no Centro, dentro do Programa Centraliza, com plantio de 170 mudas nas avenidas Tocantins e Araguai

fim de ano

Alego inaugura iluminação com “Cantata de Natal”

O clima de Natal tomou 
conta do Palácio Magui-
to Vilela nessa quarta-
-feira, 13. O espírito 
natalino foi despertado 
pelas vozes de cerca de 
300 crianças integran-
tes do coral do projeto 
Segurart, que partici-
param da Cantata de 
Natal, acompanhadas 
da Banda Sinfônica do 

Corpo Musical da Polí-
cia Militar.

O público, formado 
por servidores da As-
sembleia Legislativa 
de Goiás (Alego), visi-
tantes e familiares das 
crianças, lotou o hall de 
entrada do prédio, para 
ouvir um repertório 
variado, com destaque 
para músicas natalinas.

O coral é formado por 
alunos de escolas da rede 
municipal de Senador 
Canedo que, através de 
parceria com a Polícia Mi-
litar de Goiás, participam 
do projeto Segurart. A ini-
ciativa, do Corpo Musical 

da PM, visa aproximar as 
crianças da polícia, além 
de oferecer a elas uma 
visão diferente de futuro.

Atualmente, na cidade 
de Senador Canedo, cerca 
de 400 crianças de oito 
escolas municipais partici-

pam do projeto. Davi Luiz 
Ribeiro, de 10 anos, é uma 
delas. A mãe, Juliana Apare-
cido Ribeiro da Silva, conta 
que ele tem Transtorno do 
Déficit de Atenção com Hi-
peratividade (TDAH) e de-
pois que começou a cantar 
no coral, há cerca de dois 
meses, melhorou em vá-
rios aspectos, mas prin-
cipalmente na interação 
com os colegas. Nessa 
quarta-feira, toda sorri-
dente, ela acompanhou 
a apresentação do filho. 
“Eu não podia faltar. Estou 
muito orgulhosa. É muito 
bom ver a evolução dele.”

A apresentação do co-
ral e da banda marcou 
ainda a inauguração da 
decoração de Natal da 

Alego, que tem árvore de 
Natal e uma belíssima 
iluminação externa.

Na abertura do even-
to, a deputada Rosângela 
Rezende (Agir), represen-
tando o presidente da 
Casa, Bruno Peixoto (UB), 
parabenizou o secretário 
de Educação de Senador 
Canedo, Victor Pellozo, 
e a Polícia Militar, pela 
iniciativa do projeto. Ela 
também agradeceu as 
crianças participantes e 
destacou o simbolismo 
da apresentação. “Hoje, 
a Casa do Povo é das 
crianças, é das escolas e 
é dos pais. É muito bom 
o quanto essa Casa tem 
aberto as portas para es-
ses eventos.”
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oIluminação na Casa do Povo foi 

inaugurada com cantata a 300 vozes 
de crianças, na noite dessa 4ª-feira. 
Presidente Bruno Peixoto comemorou: 
“É um presente para nossos servidores 
e visitantes, para todo nosso Estado”.
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coMPRE E GaNHE
Em dezembro, as compras de Natal ganham 

ainda mais incentivos no Flamboyant 
Shopping. É que além do sorteio de um 

veículo elétrico BYD Tan, os clientes podem 
participar de uma promoção compre e ganhe 
que traz de presente um delicioso Panettone 

Lindt Gotas de Chocolate Amargo de 400g. 
Mediante R$ 1.200,00 (mil e duzentos reais) 

em compras nas lojas físicas aderentes à 
promoção e cadastro das respectivas notas 
fiscais no Super App Flamboyant, o cliente 

tem acesso a 01 (um) voucher para retirar o 
seu presente no posto de trocas. São aceitas 

notas fiscais de compras no período de 1º 
a 24 de dezembro de 2023 ou enquanto 

durarem os estoques. A participação é 
limitada a um Panettone por CPF e ao 

alcançar o valor previsto no regulamento, 
o cliente recebe um QR Code para fazer a 

retirada no shopping. O posto de trocas está 
localizado no piso 2 do shopping.

Kits E coMbos 
EsPEciais

Para celebrar a data mais afetuosa do ano, 
espalhando encantamento e alegria do 

Natal, o Boticário preparou uma seleção de 
kits presenteáveis que vão reforçar todo o 

amor e a presença nas relações, necessários 
para a construção de um mundo mais 

bonito. São mais de 30 opções de presentes, 
que incluem desde produtos clássicos e 

queridinhos dos consumidores, até os mais 
icônicos lançamentos da marca. Nesta 

edição, todas as estampas são inspiradas 
em gravuras que traduzem a magia do 

Natal e as infinitas possibilidades de 
padrões e formatos, exaltando as diferenças 

e imperfeições de histórias, pessoas e 
situações – assinadas pelo artista Mauro 

Martins. Os kits e combos exclusivos para 
a data têm valores que variam entre R$ 
29,90 e R$ 367,80, incluindo opções de 

presentes de diversas categorias, como 
cuidados com o corpo e as clássicas 

perfumarias feminina e masculina.

laboRatóRio tEuto
O Laboratório Teuto, o mais completo 

parque farmacêutico da América Latina e 
referência nacional e internacional, marcou 
presença no ‘XVIII Congresso Brasileiro de 

Medicina Intensiva’ (CBMI), promovido 
pela Associação de Medicina Intensiva 
Brasileira (AMIB). O evento, cujo tema 

foi ‘Trabalho em Equipe: Excelência 
Técnica e Humanização’, foi realizado em 

Florianópolis, Santa Catarina.

The Clinic Experience - 
Celebrando o sucesso e as 
conquistas do ano de 2023, o 
Dr. Dieick de Sá, especialista 
em aprimoramento estético, 
recebeu juntamente com 
seu sócio, Stênio Marques 
da Cunha, psicólogo, o The 
Clinic Experience em Goiânia. 
Uma experiência sensorial 
e imersiva no conceito de 
beleza e bem-estar praticado 
em sua clínica, a The Clinic. O 
evento dedicado aos parceiros 
mais exclusivos do expert 
aconteceu na Arena GPL no 
Setor Bueno em Goiânia. 

Ceia de Natal - O chef Pedro 
Ernesto receberá pedidos para 
a Ceia de Natal até o próximo 
dia 20 de dezembro. Ele que é 
professor de gastronomia no 
IGA (Instituto Gastronômico 
das Américas), autor do 
projeto Dieta do Pote (@
dietadopote) e proprietário de 
um buffet que leva seu nome (@
chefpedroernesto), preparou um 
cardápio especial com entradas, 
pratos principais e sobremesas. 
As encomendas podem ser 
feitas por meio do WhatsApp: 
(062) 99332-9917

Campanhas de final de ano - A influencer Jéssica Almeida 
conferiu de perto as campanhas de final de ano realizadas 
pelo Órion Business & Health Complex. No concurso 
cultural Natal Estrelado é preciso escrever uma carta 
para o Papai Noel explicando o por quê deve ganhar a 
premiação, que conta com um celular de última geração, 
hospedagem em hotel e almoço em um restaurante. 
Já a campanha solidária arrecada, até 25 de dezembro, 
materiais escolares que serão encaminhados à organização 
não governamental (ONG) Nós pelo JK.

Posse – Pelo segundo ano consecutivo, a gerente jurídica 
da EBM Desenvolvimento Imobiliário (à esquerda), Narjara 
Castro está empossada como Presidente do Conselho 
Jurídico da Associação das Empresas do Mercado Imobiliário 
de Goiás (Ademi-GO), convidada pelo atual presidente da 
entidade, Felipe Melazzo (à direita). Já tendo cumprido 
o primeiro mandato na gestão anterior, Narjara afirma que 
seguirá com seu compromisso de atuação em prol dos debates 
de questões jurídicas que envolvem a entidade e o setor de 
imóveis, além de oferecer orientações às empresas associadas.
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Em brasília

Presidente Lula pede jovens politizados 
e diálogo com quem pensa diferente

Em discurso inflama-
do, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 

participou, na noite des-
ta quinta-feira (14), em 
Brasília, da abertura da 
4ª Conferência Nacional 
de Juventude. A conferên-
cia reunirá, até o próximo 
domingo (17), milhares de 
jovens de todo o país para 
discutir políticas públicas 
para a população com ida-
de entre 15 e 29 anos.

“Vamos discutir com 
aqueles que não são nos-
sos, vamos politizar esse 
país”, destacou Lula, ao pe-
dir que as organizações de 
juventude ampliem o diá-
logo com este segmento.

“É importante que vocês 
assumam um compromis-
so com vocês, com o futuro 

desse país. Como é que a 
gente vai preparar a ju-
ventude que, muitas vezes, 
não está na UNE [União 
Nacional dos Estudantes], 
no PCdoB, que não está no 
PT, no PSB, que não está 
num partido de esquerda, 
nem de direita, mas que é 
conservadora pela quan-
tidade de fake news que 
recebe?”, apontou.

O presidente ponderou 
que, para assegurar as 
conquistas sociais que a 
juventude espera, é pre-
ciso “paciência política” e 

diálogo com quem pensa 
diferente. Para ilustrar 
seu ponto de vista, citou 
seu próprio trabalho à 
frente do Executivo.

“A gente tem que nego-
ciar com muita gente que 
é adversário político. Nós, a 
esquerda toda, não elege-
mos 130 deputados. O PT 
elegeu só 70, num parla-
mento de 513”, observou. 
“Nós temos que conver-
sar com pessoas que vo-
cês não gostam, com pes-
soas que vocês ficam até 
com ojeriza quando vê o 

Lula na televisão conver-
sando essas pessoas. Na 
política, a gente tem que 
compreender que a gen-
te conversa com quem é 
eleito, porque é ele que 
tem voto”, acrescentou.

Ainda insistindo no 
diálogo ampliado, Lula 
fez referência às recentes 
eleições presidenciais na 
Argentina, que levou ao 
poder o ultraconservador 
Javier Milei, que contou 
com amplo apoio entre 
os jovens do país vizinho. 
Lula também falou da 

necessidade de disputar 
o convencimento dessa 
parte da população que 
está fora das organiza-
ções tradicionais.

“Não existe possibilida-
de de vocês desanimarem 
de lutar se vocês tiverem 
dentro da cabeça de vocês 
uma causa. Cada um pode 
construir uma causa pes-
soalmente, mas nós temos 
que construir uma causa 
coletiva. Qual é o traba-
lho que vamos fazer com 
os milhões de jovens que 
ainda não nos entendem? 
Como vamos tratar esses 
milhões de jovens? Ses-
senta e cinco por cento dos 
jovens de 16 a 24 anos de 
idade votaram no [Javier] 
Milei. Como é que a gente 
vai competir na formação 
política dessa juventude, 
que está abandonada na 
periferia, sendo violentada 
todo dia com a indústria 
da fake news, a indústria 
da mentira e a indústria da 
destruição?”, enfatizou.

Conselho
Durante o evento, Lula 

assinou um decreto que 

amplia o Conselho Nacio-
nal de Juventude (Conju-
ve). Atualmente, o cole-
giado é composto por 30 
conselheiros, sendo 10 re-
presentantes do poder pú-
blico e 20 representantes 
da sociedade civil. Com a 
ampliação, o conselho, que 
é consultivo, contará com 
60 integrantes, sendo 40 
da sociedade civil e 20 re-
presentantes do governo.

“A juventude brasileira 
representa mais de 23% 
da nossa população. São 
mais de 45 milhões de 
brasileiras e brasileiros 
ávidos por estudar, traba-
lhar, pesquisar, criar, por 
se expressarem”, afirmou 
o ministro-chefe da Se-
cretaria Geral da Presi-
dência, Márcio Macêdo.

“A nossa juventude, a 
juventude que a gente 
luta, ela não quer só es-
tar viva. Mais do que es-
tar respirando, a gente 
quer ter dignidade, ter 
plenitude, ter liberdade, 
ter felicidade”, afirmou o 
secretário nacional de Ju-
ventude do governo fede-
ral, Ronald Sorriso.

Presidente 
discursou na 
4ª Conferência 
Nacional da 
Juventude
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Alternativa à desoneração da folha 
será apresentada na próxima semana
A proposta alternativa do 
governo à desoneração da 
folha de pagamento teve a 
apresentação adiada para 
a próxima semana, disse 
nesta quinta-feira (14), em 
Brasília, o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad. 
Acrescentou que a proposta 
- que pode sair via medida 
provisória ou projeto de lei 
- depende de cálculos que 
estão sendo concluídos 
pela equipe econômica.

“Nós íamos apresentar 

[a proposta do governo] 
antes da apreciação do 
veto, mas não houve von-
tade do Congresso, desejo 
de esperar. A solução para 
colocar no Orçamento va-
mos apresentar semana 
que vem. Queremos apre-
sentar o quanto antes, as 
equipes estão trabalhan-
do nos cálculos há algum 
tempo, desde que o pre-
sidente [Lula] validou em 
Dubai. Nossa ideia é que, 
na semana que vem, a 

gente encaminhe para o 
Congresso uma solução”, 
declarou o ministro ao re-
tornar de reunião no Palá-
cio do Planalto.

Diferentemente da lei 
que teve o veto derrubado 
pelo Congresso nesta tar-
de, a proposta do governo, 
informou Haddad, não terá 
impacto no Orçamento de 
2024. Isso porque eventuais 
desonerações que reduzam 
a arrecadação da Previdên-
cia Social serão compensa-

das com medidas para ele-
var as receitas do governo.

“Não haverá impac-
to porque a solução será 
encaminhada junto com 
medida compensatória. A 
ideia é não mexer no Or-
çamento. Justamente para 
garantir o equilíbrio e os 
programas sociais. Não 
posso antecipar porque 
estamos fazendo os cálcu-
los”, explicou o ministro.

Haddad informou que o 
presidente do Senado, Ro-

drigo Pacheco, está a par 
da proposta alternativa e 
empenhado em garantir a 
aprovação. “Ele [Pacheco] 
está familiarizado com a 
solução que vamos apre-
sentar. Achou simpática 
a solução. Penso que va-
mos conseguir construir 
uma alternativa ao que foi 
aprovado”, comentou.

Haddad teve uma reu-
nião fora da agenda no Pa-
lácio do Planalto logo após 

a derrubada do veto do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva ao projeto que 
prorroga a desoneração 
da folha de pagamentos 
até 2027 e institui uma alí-
quota menor para a Previ-
dência Social a prefeituras 
de municípios de pequeno 
porte. Segundo o ministro, 
o impacto das duas medi-
das está estimado em R$ 
25 bilhões no Orçamento 
do próximo ano.
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Governo pretende, se necessário, questionar constitucionalidade no STF
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agro

o Governo de Goiás, 
por meio da Secre-
taria de Estado de 

Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa), 
entregou nesta quinta-
-feira (14/12) 223 maqui-
nários e implementos 
agrícolas a 57 municí-
pios goianos. A cessão 
de uso foi realizada por 
meio do programa Meca-
niza Campo e é a maior 
da história da pasta. 

“A importância desses 
equipamentos na manu-
tenção das estradas e no 
desenvolvimento de nos-
sas regiões é inegável”, de-
clarou o vice-governador 

Daniel Vilela, que parti-
cipou da cerimônia. Ele 
destacou que a entrega só 
foi possível graças ao em-
penho do governador Ro-
naldo Caiado em destravar 
as burocracias e a parceria 
com os deputados e sena-
dores goianos.  “Agradeço 
a todos os parlamentares 
que, ao longo dos anos, 
têm representado com res-
ponsabilidade nosso esta-
do, garantindo melhores 
condições para os municí-
pios goianos”, disse.

As 57 cidades foram 
beneficiadas com tratores, 
motoniveladoras, cami-
nhões compactadores de 

lixo e implementos para 
a agricultura familiar. “Te-
mos a oportunidade de 
realizar a maior entrega 
de equipamentos da his-
tória. Esses equipamentos 
chegam em um momento 
oportuno, coincidindo com 
o início do plantio, sendo 
de extrema importância 
para os produtores, espe-
cialmente os da agricultu-
ra familiar e pequenas pro-
priedades rurais”, ressaltou 
o secretário da Agricultura, 
Pedro Leonardo. 

A deputada federal e 
líder da bancada goiana 
na Câmara, Flávia Morais, 
reforçou que a entrega é 
fruto da união dos parla-
mentares.  “Nossa bancada 
se preocupa em destinar 
recursos não apenas para 
grandes obras estruturan-
tes, mas também para ne-
cessidades específicas das 

cidades.” O deputado Ru-
bens Otoni, que também 
destinou emenda para o 
programa, destacou o tra-
balho conjunto da banca-
da federal e do Governo de 
Goiás. “Essa colaboração 
permitiu que mais muni-
cípios tivessem acesso a 
recursos provenientes do 
orçamento da União.”

A verba para aquisição 
dos equipamentos veio de 
emendas parlamentares 
de senadores e deputados 
goianos e suas bancadas. 
Para esta entrega recorde, 
além de Flávia Morais e 
Rubens Otoni, contribu-
íram a deputada Magda 
Mofatto e os ex-deputados 
Delegado Waldir, Giuse-
ppe Vecci, Heuler Cruvi-
nel, Jovair Arantes, Thiago 
Peixoto, Lúcia Vânia, Mar-
cos Abrão, Pedro Chaves, 
Roberto Balestra e Fábio 

Sousa, além dos ex-parla-
mentares Ronaldo Caiado 
e Daniel Vilela. 

Mecaniza Campo
Criado em 2019, o 

Mecaniza Campo já con-
templou 244 municípios, 
seguindo as indicações 
de cidades feitas pelos 
parlamentares em suas 
emendas. Incluindo as en-
tregas desta quinta-feira, 
993 equipamentos já fo-
ram cedidos, com investi-
mento total de cerca de R$ 
200 milhões. Entre outros, 
o programa já entregou 
retroescavadeiras, cami-
nhões basculantes, trato-
res agrícolas, pás carrega-
deiras, motoniveladoras e 
caminhões de lixo. 

Os municípios benefi-
ciados nesta última etapa 
são: Água Fria de Goiás, 
Águas Lindas de Goiás, 

Alto Paraíso, Aporé, Auri-
lândia, Bela Vista de Goiás, 
Buriti de Goiás, Buritinópo-
lis, Campos Belos, Caval-
cante, Ceres, Cocalzinho de 
Goiás, Cristalina, Flores de 
Goiás, Formosa, Formoso, 
Goiandira, Goianésia, Goia-
nira, Goiatuba, Guarani de 
Goiás, Guarinos, Inaciolân-
dia, Itapirapuã, Itapuranga, 
Itarumã, Itauçu, Itumbiara, 
Jaraguá, Jataí, Joviânia, Jus-
sara, Leopoldo de Bulhões, 
Mairipotaba, Montividiu do 
Norte, Nova Veneza, Ouro 
Verde, Ouvidor, Palmeiras 
de Goiás, Petrolina, Posse, 
Quirinópolis, Rialma, San-
clerlândia, Santa Rita do 
Araguaia, Santa Rita do 
Novo Destino, São Miguel 
do Passa Quatro, Taquaral, 
Terezópolis, Trombas, Uira-
puru, Uruaçu, Valparaíso de 
Goiás, Varjão, Vianópolis, 
Vila Boa e Vila Propício. 

maior repasse já feito pela Secretaria 
de Agricultura foi viabilizado por 
emendas parlamentares, que 
ultrapassaram r$ 71 milhões  
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Em lançamento do projeto de Fruticultura Irrigada do Vão do Paranã, Daniel 
Vilela afirma que Governo “planta a esperança” para produtores da região
“Não é simplesmente um 
projeto que cultiva frutas, é 
um projeto que planta a es-
perança, para um povo que 
estava desassistido nos úl-
timos governos”, resumiu o 
vice-governador Daniel Vi-
lela em discurso, ao lado do 
governador Ronaldo Caiado, 
durante o lançamento do 
edital que promove ativida-
de de Fruticultura Irrigada 
do Vão do Paranã.

A ação, que para Daniel 
Vilela, representa um in-
centivo econômico e so-
cial, está com inscrições 
abertas para seleção dos 
pequenos agricultores. Du-
rante o lançamento oficial 
do edital do projeto, na ci-
dade de Flores de Goiás, o 
vice-governador apontou 
que a expectativa é que 
2 mil famílias sejam be-
neficiadas. “Esse é projeto 
prioritário para o governa-

dor Ronaldo Caiado, pois vai 
representar um novo mo-
mento na vida de milhares 
de pessoas, que por mais de 
20 anos estavam em uma 
região que ficou esquecida. 
Graças a esse governo, essa 
realidade mudou.”

Presente ao evento, o 
presidente da Agência Goia-
na de Assistência Técnica, 
Extensão Rural e Pesqui-
sa Agropecuária (Emater), 
Rafael Gouveia, reafirmou 
que a iniciativa vai permi-
tir que o Vão do Paranã se 
torne um polo produtivo 
de frutas. “Flores de Goiás 
vai se tornar uma referên-
cia nacional, sendo um dos 
maiores centros de fruti-
cultura do Brasil”.

Inicialmente, o projeto-
-piloto de Fruticultura Irri-
gada selecionou 10 produ-
tores que plantaram manga 
e maracujá, no espaço de 

dois hectares. Agora, o pro-
jeto se estenderá a novos 
pequenos produtores, que 
vão receber toda a estrutura 
de irrigação pela Compa-
nhia de Desenvolvimento 

dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf) e 
os insumos agrícolas finan-
ciados pela GoiásFomento. 
Segundo o secretário esta-
dual de agricultura e pecu-

ária, Pedro Leonardo, a es-
timativa é que cada família 
envolvida no projeto tenha 
uma receita bruta superior 
a R$ 210 mil, por hectare. 
Sendo que o projeto deve 
cobrir uma área de 296 hec-
tares. “A região possui todas 
as características climáticas 
e agronômicas que favore-
cem o cultivo, além da parte 
de logística, devido à proxi-
midade com grandes cen-
tros consumidores, como 
Brasília e Goiânia”, disse.

Para a estrutura de irriga-
ção das propriedades rurais, 
o Governo de Goiás firmou 
parceria com o Estado de 
Israel, referência no assun-
to. O embaixador israelense 
no Brasil, Daniel Zonshine, 
destacou que “existe um 
grande potencial na região”. 
Representando a Codevasf, 
o superintendente regional, 
Abelardo Vaz Filho, afirmou 

que a pasta investiu quase 
R$ 10 milhões no projeto.  
“Temos alegria em dizer 
que somos parceiros de um 
governo que traz inúmeros 
benefícios ao povo goiano”.

Durante o evento, o pro-
dutor rural Edgar das Neves 
- um dos 10 que participa-
ram do projeto-piloto - in-
centivou a participação de 
mais pessoas na iniciativa. 
“O momento é de agrade-
cimento. Vamos fazer Flores 
crescer e tirar a palavra po-
breza do dicionário”.

Ainda em Flores de Goi-
ás, foram inauguradas duas 
pontes, localizadas na GO-
236, sobre o Rio Macaqui-
nhos. A extensão total das 
estruturas totaliza 53,50 
metros. A obra teve inves-
timento de cerca de R$ 1.6 
milhão e vai ajudar no es-
coamento da produção do 
município e região.
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Daniel Vilela participa do lançamento do edital do 
projeto de Fruticultura Irrigada do Vão do Paranã; Ação 
vai beneficiar pequenos produtores rurais da região

Governo de Goiás entrega 223 equipamentos 
agrícolas a 57 municípios
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Aparecida conquista três medalhas de 
ouro na fase final dos Jogos Abertos

no último sábado, 9, 
Aparecida de Goiâ-
nia conquistou três 

medalhas de ouro na fase 
final dos Jogos Abertos de 
Goiás realizada em Goiâ-
nia. Atletas do basquete 
em cadeira de rodas, ka-
ratê e futevôlei femi-

nino subiram no lugar 
mais alto do pódio.

O triunfo na fase fi-
nal pode contribuir para 
que Aparecida conquiste 
o tetracampeonato ge-
ral dos Jogos Abertos. 
O resultado oficial será 
divulgado nos próximos 

dias pela Secretaria Es-
tadual de Esporte.

O prefeito Vilmar Ma-
riano parabenizou os 
atletas vencedores e lem-
brou dos investimentos 
públicos no esporte. “Em 
Aparecida, nos entende-
mos que políticas públi-

cas sérias voltadas para 
o esporte dão resultados. 
Nos últimos anos, colhe-
mos muitos frutos justa-
mente porque acredita-
mos em nossos atletas”.

“Nossos atletas re-
presentaram muito bem 
a cidade mais uma vez. 

Vivemos a expectativa 
de conquistar o título 
geral justamente porque 
fomos bem em várias 
modalidades esportivas”, 
aponta o secretário de 
Esporte, Lazer e Juven-
tude, Gerfeson Aração.

Os Jogos Abertos é a 

maior competição esporti-
va realizada em Goiás. Ao 
longo das fases , que foram 
disputadas em diferentes 
regiões, milhares de atle-
tas tiveram a oportuni-
dade de representar sua 
respectiva cidade em de-
zenas de modalidades.
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